

**61/I/2025 Jusos**

**Flächen nutzen - Solaranlagen an Autobahnen ausbauen**

**Beschluss:** Annahme

Die SPD-Fraktion im Landtag ist aufgefordert, den Bau von Solaranlagen in der Nähe von Autobahnen auf Flächen, die in den Zuständigkeitsbereich des Landes fallen, auszubauen.

**Überweisen an**

Landtagsfraktion

**Stellungnahme(n)**

**Weiterverfolgung durch Landtagsfraktion, Stand November 2025:**

Die Bundesregierung sieht ein enormes Potenzial für den Bau großer Solaranlagen entlang von Autobahnen und Bundesstraßen. Dort könnten insgesamt mehr als 50 Gigawatt Leistung installiert werden. Das größte Potenzial entfällt auf die Flächen neben den Fernstraßen. An Lärmschutzwänden und -wällen könnten bis 4,8 Gigawatt installiert werden. Dachflächen an Autobahngebäuden und überdachten Straßen, auf denen Solarmodule errichtet werden, wird nur ein kleineres Potenzial eingeräumt.

Der Solaratlas Brandenburg gibt bereits Auskunft zu geeigneten Freiflächen für Photovoltaik-Anlagen.

Die Landesregierung wird aufgefordert, eine Vermietung/Verpachtung landeseigener Freiflächen für PV-Anlagen an Autobahnen und Bundesstraßen vorzunehmen.